
 

体育大会、実はこんなことを考えてました 

校長 泉  博 

「いや〜、本当によかった。」 

子どもたちの頑張りはもちろんのこと、1〜4年生の徒競走を中止せざるを得なかったのは残念で

したが、それ以外はすべて予定通りにプログラムを実施できました。とても嬉しく思っています。 

今月号の学校だよりは、「体育大会での子どもたちの頑張りを褒める」内容が定番かもしれません

が、今回は少し視点を変えて、舞台裏のお話をしたいと思います。 

 

体育大会としての実施について 

コロナ禍以降、「体育大会」ではなく「体育参観」として行う学校が増えました。堺市内の小学校

92校のうち、体育大会を実施したのは 63校、体育参観としたのは 29校です。 

私は、縦のつながり――すなわち、上級生が下級生を引っ張る経験――は何にも代えがたいと考えて

います。そのため、本校では学年を超えて紅白に分かれて競い合う「体育大会」として実施するこ

とにしました。 

ちなみに、本校は全学年 3クラス編成ですので、クラス対抗（1組団、2組団など）で盛り上げる

案も検討しました。ただ、これは非常に大きな変更となるため、4月から準備を始めても間に合わ

ないこと、また来年度以降のクラス編成が未定であることなどから、今回は断念しました。 

 

午前開催について 

今年度、堺市のすべての小学校が午前中開催を基本としました（午後まで実施した体育参観は 2

校のみ）。 

本校では、昨年の体育大会の際に「コロナ前とほぼ同じ内容で、午前中に開催できないか」を検討

しました。開始時間と競技時間を少し調整することで、ほとんど同じ内容の大会が午前中に収まる

ことがわかり、今年もその形で実施しました。 

保護者の方にとってはお弁当の準備が不要に、学校にとっては保護者の方の昼食場所の確保に関す

る対応が不要になるというメリットもあります。ただ、昭和育ちの私にとっては、家族と一緒にお

弁当を食べる運動会の風景も大切な思い出なのですが…。 

 

大会当日の判断 

今年は天候が心配され、予報では昼頃から確実に雨という見込みでした。そのため、当日の朝 6

時過ぎから関係教員で協議を重ねました。 

事前に「雨バージョンのプログラム」も配布していましたが、やはり 6年

生の団体演技は最後にしたいという強い思いがありました。そのため、1

〜4年生の徒競走を後回しにして、その他は予定通りに進行することに決

定しました。 

天候がもてば、6年生の団体演技の前に 1〜4年生の徒競走を入れる予定

でしたが、残念ながら実施できませんでした。閉会式も雨が降り始めたた

め、児童はテント下のままで行いました。 

 

最後に 

今回のさまざまな対応が「正解」だったかどうかは、これから明らかになっていくと思います。た

だ、今は「やってよかった」と感じています。 

保護者の皆さまにとっては、さまざまなご意見があるかと思いますが、学校としては決して「なん

となく」で決定しているわけではないことだけは、ご理解いただければ幸いです。 

舞台裏のドタバタを、少しでもご理解いただけたなら嬉しいです。 

 

またまたチャット GPT 

右上の図は、チャット GPTに「体育大会、若い男性校長、朝礼台上で腕で大きな○、黒のジャー

ジ下、上着はエンジの半袖ポロシャツ、背景なし、明るく、アニメ調」と入力して書いてもらった

ものです。閉会式での私のパフォーマンスを掲載したくてチャット GPTに頼りました。 

「若い男性校長」としたのは、小学校の校長先生といえばおじいちゃんが出てきそうに思ったもの

で…。（爆笑） 

 

学校水泳が始まります 

プリント（5/30付「学校水泳の準備について」）や学年だよりでお知らせしていますが、16日

（月）から水泳授業が始まります。水泳は命にかかわる授業です。上記プリントをご覧いただき、

毎日の健康チェック等、手順を確実に実施していただきますようお願いします。 

 

個人懇談日程 

仕事のシフトなど調整が必要かと思います。先にお知らせします。 

7月 11日（金）～16日（水）です。ご予定ください。 

1学期終業式は、7月 18日（金）です。 
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